
2020年1月18日 星期六

编报室主办
责编 / 会刚

新闻热线
8244111

广告热线
8230542

文娱新闻10A

今年央视春晚在创新上，特别强调推
新人。曾主持了多届春晚的李思思、朱迅、
康辉并未出现，而是新加入佟丽娅、尹颂和
张舒越，搭档尼格买提和任鲁豫。

于不少观众来说，佟丽娅为人所熟悉
的身份是演员、舞者。据现场观众回忆，佟

丽娅在主持时主要和尼格买提搭档，虽然是
第一次主持这种大型晚会，但非常轻松。

不少人对尹颂和张舒越比较陌生。尹
颂和张舒越都是央视正在举办的主持人大
赛文艺类组六强。尹颂还曾担任2019央视
春晚江西井冈山分会场主持人，董卿曾夸

他：“不仅帅气，还很有才艺。”
23岁的张舒越则早在2015年以全国第

一名的专业成绩进入中国传媒大学。在参
加本次主持人大赛时，央视大型节目中心副
主任陈临春表示，张舒越年龄最小，但很有
气质，雍容大方，很适合主持一些综艺晚会。

央视春晚彩排四大亮点
1月14日，《2020年春节联欢晚会》第一次彩排在中

央广播电视总台一号演播厅顺利完成，现场600多名观
众在“欢乐吉祥、喜气洋洋”的氛围中全程观看了节目。

全新的主持人、裸眼3d的舞台效果、人气流量明星
的混搭组合……今年央视春晚在创新上下了一番功夫。
总导演杨东升曾透露，今年春晚有两个宗旨，一是提高艺
术性，二是提高老百姓的满意度，“今年春晚的创新、亮点
很多，有很多新面孔是大家没有见过的。好多大家期盼
的，应该都能在春晚上看到。”

直面负面评价
汤唯：通过这部戏看到自己的不足

在豆瓣上，《大明风华》的评分为6.5。
坦白讲，这部拥有汤唯、朱亚文、邓家佳、乔
振宇、张艺兴、俞灏明、王学圻等这样超强
演员阵容的电视剧，没有达到意料之中的
高度。这其中，汤唯是最受争议的。不少
影评人、自媒体，都撰文批评汤唯的演技。
她的演技竟成了整部剧的短板，饱受争议，
多次登上微博热搜。对此，汤唯认真回答
道：“一直以来都愿意去看别人的评价，对
那些客观指出问题的评价会主动和一遍遍
去看。其实每一部戏都是这样的，可能跟
自身也有关，我就是这样的一个演员。”她
直言自己一直认为成为一个真正的好演员
还有很长的路要走，“所以每一次拍摄都有
一些成长也很开心。”佛系的她全然把这些
负面评价，当成自己的演艺道路上的一次
成长。

汤唯也希望通过这部戏能看到自己的
不足之处，可以在日后表演中去改善，有所
成长。“其实就是踏踏实实去演，尽自己所

能去做，如果有大家认为做不到的也希望
能多多理解，希望有更多观众来看我们的

《大明风华》，我们还有很多很优秀的演员
在里面。”

回归小荧屏
汤唯身心“水土不服”

不可否认的是，不是每一位“电影咖”
都能很好适应小荧屏，汤唯便是如此。在
她看来，电影和电视剧，拍摄的方法不同，
宣传方式，还有大家观看的方式也不同。

“电视剧每天都有大量拍摄的工作，天天都
是几页几集的拍，电影可能几天就拍一张
纸。记得拍《晚秋》的时候，我所有台词就
那么一张 A4 纸，挺幸福的。”汤唯告诉记
者，电影宣传大都在上映之前做完，电视剧
的宣传是一个长期、持久的工作。“开播这
一个月我看他们每天都不停的在处理事
情。电影一般大家在电影院2个小时就看
完整个故事，而电视剧每天就放个1-2集，
每集40多分钟，大家要连续看才能看完。”
汤唯承认，自己拍电视剧还是新手。“电视
剧台词量非常大，在开拍前就向朱亚文请

教过。他说每天从起床到睡觉前，要利用
一切时间来背台词。所以基本上每天一睁
眼就先背台词，刷牙也背，半夜起来上厕所
也先背一会儿才去。去拍摄场地的路上、
化妆的时候也一直背台词，晚上收工后有
时会去做按摩，按摩的时候也背，按着按着
就睡着了，醒来以后继续背。背完今天的
就开始背明天的，没日没夜都在背。”汤唯
感慨道。

与此同时，除了拍摄方式的不适应，汤
唯的身体也不是很适应。“拍摄期间，剧组
很多人都感冒了，因为摄影棚是封闭的，所
以流感病毒就你传给我，我传给你，大概前
前后后被传染了 4 次流感，扁桃体永远在
发炎，也不敢喝水。那段时间每天喝的抗
病毒冲剂比水还多。”汤唯回忆说，有一次
自己已经烧到39.9度，躺床上依然在准备
第二天的戏，“顺手给医生发个微信，医生
让马上去医院看病，到医院直接被安排住
院了，后来才知道当时肺炎已经很严重，之
前每天都在咳也不当回事儿……”
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《大明风华》汤唯演技和造型遭差评
因为《大明风华》是汤唯阔别电视荧幕12年

之后，首次出演的古装剧，所以还未开播时便引发
了众人极大的兴趣。可是让这部剧站在风口浪尖
上的，却是汤唯的演技，还有她的造型等。

“一直以来自己都愿意去看别人的评价，对那
些客观指出问题的评价会主动和一遍遍去看。”对
于网络上的负面消息，汤唯选择了坦然面对。

虽然近2年“电影咖”们选择回归小荧屏，但
效果有好有坏。汤唯就有些“水土不服”，甚至在
拍戏途中被传染了4次流感。在接受成都商报-
红星新闻专访时，问她接下来还会不会拍电视剧，
她这样回答：“在身体调整到能再次扛七八个月的
拍摄强度以后吧，如果有合适的剧本和机会。”

肖战、易烊千玺、李现、朱一龙、陈伟
霆、彭于晏、王嘉尔、罗志祥、李荣浩、张艺
兴、张若昀、周冬雨、李宇春……今年央视
春晚歌舞类节目必将让粉丝们数星星。

据知情人介绍，今年Tfboys并非像过
去一样以组合形式参加，而是各自和其他
歌手艺人合作。擅长跳舞的易烊千玺将和

同样舞技出众的罗志祥、王嘉尔合作街
舞。王俊凯则在一段催泪的语言类节目后
和李荣浩、于毅合作一首走心的歌曲。

在开场节目中，则有肖战、张若昀、陈
伟霆、李现等人气艺人和张国立、宋丹丹等
人演唱串烧歌曲。这也是宋丹丹自 2008
年参加春晚后，时隔 10 多年再次回归春

晚。
今年春晚延续主会场+分会场的舞台

设置，北京主会场联动河南郑州分会场、粤
港澳大湾区分会场共同呈现一场“盛世大
联欢”。成都妹子李宇春不出预料将在郑
州分会场献唱，据知情人介绍，李宇春会以
特别的方式出场，值得期待。

据央视春晚节目组介绍，2020 年春
晚依然以体现社会责任与担当作为创作
主旨，深度反映社会现实、展现百姓生
活，同时兼顾节目的艺术水准。有的节
目反映了优质服务让生活更美好；有的
瞄准职场焦虑带来的生活困境；有的揭
示互助互爱是和谐社会的幸福密码；有
的则鞭挞形式主义、官僚主义等不正之
风。

据知情人介绍，一审的语言类节目

达到了 11 个，包括沈腾、马丽领衔的开心
麻花，贾冰、聂远、秦岚、吴磊的混搭，郭
涛、梅婷继《父母爱情》后再次合作等等，
都是亮点颇多，金句频出。

值得一提的是，此次央视春晚中，谢
娜、鞠婧祎、杨迪和肖战等巴蜀明星将联
袂带来一个四川方言的节目。节目最后
肖战和谢娜的方言说唱更是点燃观众热
情。

让人期待的是，第一次彩排中，从网

络综艺《吐槽大会》《脱口秀大会》出名的
女脱口秀艺人思文在现场讲了一段脱口
秀。据知情人介绍，思文的脱口秀大概 8
分钟，讲述了一段她的家庭趣事，在现场
特别受年轻人欢迎，效果很好。

知情人介绍，第一次彩排严重超时，
特别是语言类节目达到 11 个之多，后期
一定会对其中一些笑果不好的节目进行
删减甚至拿下。不到最后一刻无法确定
哪些节目能最终登上春晚舞台。

亮点 1 彩排推主持新人 演员佟丽娅也加入

亮点 2 语言类节目一审11个 肖战搭档谢娜方言说唱

亮点 3 人气艺人扎堆 李宇春将以特别方式出场

亮点 4 不演小品好多年 这一次宋丹丹改唱歌

你有多久没在央视春晚看到过宋丹丹
了？1 月 14 日央视春晚首次带观众彩排
中，多年没有登上春晚的宋丹丹又站在了
舞台上。据知情人介绍，宋丹丹此次并不
是演小品，而是改为唱歌。

回顾宋丹丹的春晚，她曾先后和黄宏、
赵本山等合作了《超生游击队》《昨天、今

天、明天》《钟点工》等经典小品。2008年是
宋丹丹最后一次上春晚，她和赵本山合作

《火炬手》，此后再也没有登上过央视春晚
舞台。

据知情人介绍，宋丹丹和张国立等搭
档出场，在开场舞蹈后献唱串烧歌曲。同
时出场的还有肖战、李现、陈伟霆、张若昀

等流量人气演员，女歌手则有张韶涵、莫文
蔚等。

据悉，开场的节目主要以喜庆为主，让
老中青三代演员、歌手同时登场，让开场的
氛围就达到高潮。从当天彩排效果来看，
这个节目确实引起了现场粉丝的尖叫。
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由高人气韩流明星玄彬和孙艺珍主演
的韩剧《爱的迫降》近期开播后，收视率和热
度一路走高。最新播出的第八集收视率突
破二位数达到11.3%，最高瞬间收视率更攀
至 12.6%，每周创新高的纪录持续维持中。
该剧边拍边播，每周仅播出两集，此前曾有
不少沿用此种模式的韩剧陷入“半部好剧”
魔咒。而《爱的迫降》剧情已经过半，对于它
的剧情开展同样引发很多争议，该剧是否会

“烂尾”目前还有待观望。
有剧评人表示，有《来自星星的你》这样

的“爆款”韩剧背书，编剧朴智恩笔下的《爱
的迫降》前六集剧情富有创意，充满笑点和
张力。“目前，该剧已进入种种矛盾爆发的阶
段，十集之后如何收尾才是对编剧的最大考
验。”

上海社会科学院新闻研究所副研究员
吕鹏表示，行进至中段的《爱的迫降》剧情处
理得中规中矩，目前剧里种种矛盾已充分铺
陈完毕，后续能否持续“高能”很考验编剧水
平。“有些观众觉得该剧前六集一气呵成，这
是因为边拍边播的韩剧，通常会在播出之前
就拍好大约前三分之一的剧情，因此内容相
对连贯和成熟。而《爱的迫降》在第五集和
第六集播出之后停播了一周，则为编剧思考
如何在之后的边拍边播中，更好地展开剧情
留出了一些缓冲时间。”

据不完全统计，有不少虎头蛇尾的韩
剧，都是边拍边播的16集“迷你剧”。由于
每周只播出两集，播完全剧需要两个月左
右。多数编剧会先写出不到八集的剧情，剧
组提前拍完四至六集，等正式播出后再根据
观众口碑不断调整剧情走向。这往往导致
剧中每个人的命运以及大结局，都存在很大
变数。

韩剧边拍边播是最大化适应市场的选
择。“从制片角度看，边拍边播可以让作品获
得及时反馈，以获取更好的收视率。不过，
当前几集收视率拉高、热度上升之后，在接
下去相对仓促的拍摄时间里能否避免剧情
高开低走，是对编剧的极大挑战。”吕鹏说。

边拍边播的韩剧“烂尾”屡见不鲜，固然
有编剧水平不足的因素，唯收视率指挥棒的
产业弊端也需引起同行警惕。朴智恩在《爱
的迫降》中尚不能仅靠前几集“高能”成就经
典，只有真正经得起检验的扎实剧本，才能
从头至尾带给观众“一部好剧”的欣赏体验。
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边拍边播模式堪称对编剧水平的终极挑战

《爱的迫降》能否逃过“烂尾”魔咒


